
会議概要（令和元年７月８日） 

 

案 件  議会活性化推進委員会の今後の進め方について、その他 

 

１ あいさつ 

開会にあたり、出雲委員長よりあいさつ。 

委員席について確認。 

 

２ 明石市議会活性化推進委員会の設置規程について 

  議事課長より、別紙「明石市議会活性化推進委員会設置規程」について説明。 

  設置規程のとおり運営を行う旨、確認。 

 

３ これまでの議会活性化の取り組みについて 

議事課長より、別紙「議会活性化の取り組み（平成２７年度～３０年度）」に基

づき説明、確認。 

 

４ 今後の検討課題について 

⑴ 議会報告会について 

これまでの議会活性化の取り組みをふまえ、各委員から意見を聴取。 

各委員からの主な意見は、下記のとおり。 

・ テーマ型の議会報告会は引き続き実施し、それに加えて議会全体での議会報

告会を実施するべき。 

・ 議会全体での議会報告会の開催回数については、改選前の活性化推進委員会

の意見や、現在実施されている市長懇談会の開催回数を踏まえて、３～５カ所

程度がいいのではないか。 

・ 今回は会派としての意見を確認してきていないが、前回までの活性化推進委

員会では、会派の意見として、会派単位で議会報告会を実施すればよいとの意

見を出していた。 

議会報告会の実施方法について会派に持ち帰り、次回各会派の意見を聴取する

ことを確認。 

 ⑵ その他の検討項目について 

  辻本委員より、議会基本条例の検証、特に直近の６月議会が議会基本条例に沿っ

た運用となっていたかについての検証を行う必要があると考えるが、議会活性化推

進委員会で検討する前段としての議会運営委員会での協議が未だ行われておらず、

早期に実施する必要があるのではないかとの意見があり、出雲委員長より、検証に

ついて議長からの申し入れを議会運営委員会委員長として受けており、検討を行っ

ているところであるとの回答があった。 

  



４ 第３回高校生議会について 

 ⑴ 実施内容について 

  議事課長より、別紙「明石市議会第３回「高校生議会」の実施について」に基づ

き説明。資料のとおり実施することを確認。 

 

 ⑵ 広報活動について 

  参加者、傍聴者をふやすための取り組みを検討する必要性について確認。 

 

６ その他 

 ⑴ ＳＤＧｓ研修会（ＳＤＧｓ議会カフェ）参加者の公募について 

  議事課長より、別紙チラシを市内８校の高等学校及び工業高等専門学校で配付す

ること、記者への情報提供を行うこと、また、ホームページ、市議会だより等でも

告知する旨を説明、確認。また、各議員においてもＳＮＳ等を活用して発信してほ

しい旨、依頼。 

  委員から、高校生に周知するために、終業式までの日程でチラシ等を配付するべ

き、先に学校を通じて全ての生徒に配付してから手渡しによるチラシ配りを行った

方がよい、チラシ配りの際にのぼり等何をしているかがわかるものを持参して行っ

てはどうかなどの意見あり。 

 ⑵ その他 

  議会局より、早稲田大学マニフェスト研究所が実施する「議会改革度調査２０１

８」の結果資料を配付し、議事課長より、今回の調査で明石市議会がランクを上げ、

中核市で１０位にランクインしたことを説明、確認。 

 

 

７ 次回議会活性化推進委員会の開会日時について 

   ８月１９日（月）午後１時３０分に開会することを確認。 

以 上  

 

 


